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今日高新

社区

真真高高兴兴，，今今年年物物业业费费不不涨涨反反降降
居委会帮理想嘉园小区破解了困扰两年的物管迷局

2013年12月30日，理想嘉园
社区居委会主任王传河正在与新
聘任的佳园物业勘察小区，物业
准备投资24万元，在小区里建设3
个公共停车棚，彻底解决因小区
缺少停车棚导致电动车乱放堵塞
消防通道的问题。

小区建公共停车棚，得到小
区业主们的欢迎，有业主表示，

“新来的物业就是不一样，这才是
个给小区干事的物业。”而说起旧
物业，不少业主至今仍颇多怨言：

“老物业确实不太让人满意，晚上
小区里黑乎乎的，路都看不清，有
时候垃圾也不能及时清理。”“有
一次刚往电卡里充了300块钱，用
了没几天电表坏了，物业换了新
电表之后充的300块钱也没了。”

实际上，早在2011年7月，济南
市房管部门对95家物业企业予以
注销资质，为理想嘉园小区提供服
务的前物业公司就名列其中。2011
年10月，记者采访了当时的物业负
责人，该负责人表示，经营资质被

注销后本想撤出小区，但小区却一
直选不出新物业来接手。

没有新物业来接管小区，理
想嘉园小区的物管迷局迟迟没有
解开。尽管前物业被注销了资质，
但由于当时没有新的物业来接
手，业主们并不希望前物业早早
撤走，“要是他们走了，小区里的
垃圾就没人管了，车辆停放也没
人管了，小区就更乱了。”

就这样，在业主的“又恨又爱”
中，前物业仍在小区“服役”2年多。

难题：成立不了业委会

选聘新物业一事难成

破解：居委会开专题会

请来新物业请大家评判

难道没有业委会，小区
就没法选聘新物业了吗？实
际上，根据开发商与前物业
签订的《前期物业管理委托
合同》，2012年5月1日合同就
已经到期。合同到期，选聘新
物业就合理合法。

经过居委会与前物业的
协商，被注销资质的前物业
同意撤出，并由佳园物业全
权接管小区。2013年9月，经过
居委会与佳园物业总部协
调，从总部调来了副总做小
区的物业总经理，不仅物业
经理换了，连客服经理、保安
队长等管理岗位都更换了新
人。

“小区物业负责人换了，
小区变化很大。之前有供水
管道漏水，停水最长时间有4

天，现在哪里漏水，物业发现
后立即关阀门进行抢修。”王
传河介绍，供暖快来临时，居
委会协调物业，提早做好供
暖准备，检修换热站，清洗换
热设备，清除水垢；供暖开

始，有的住户家里暖气不热，
物业的工作人员上门免费服
务。

新物业受到业主的认
可，2013年12月14日，居委会、
佳园物业、楼长、业主代表等
在居委会会议室召开专题会
议。会议正式同意理想嘉园
小区物业更换为佳园物业，
并重新与开发商签订《前期
物业委托合同》。

为保证业主的利益，会
议邀请了小区的楼长、业主
代表，对物业提出了部分意
见和建议，而佳园物业刘兆
军经理也对业主代表做出了
承诺，从2014年元旦开始，在
不降低物业服务等级的前提
下，理想嘉园小区的物业费
由原先的每月每平方1 . 7元调
整为1 . 5元。此外，物业还对以
后的工作做了计划，包括建
公共停车棚、补种绿植、对商
业区实行一车一卡制、更换
自来水管、举办各类晚会促
进邻里关系等。

“开发商是不会主动再
选聘物业的，只能靠业主自
己。”两年多来，因为前物业
的服务不到位，小区业主与
物业之间的矛盾纠纷时有
发生，不少热心业主希望小
区能够尽快选聘出新物业
来接管小区，而有资格选聘
新物业的只有小区业主委
员会。

2011年5月，小区物业协
助部分热心业主自发组织
起业委会筹备组，但因条件
和程序等原因，成立业委会
一事搁浅。但热心业主并没
有放弃通过成立业委会选
聘新物业的方式来破解物
管迷局，2012年7月1日，小区
又一次筹备成立业委会，但

因“条件不具备”，成立业委
会又一次搁浅。自此，业主
们寄希望成立业委会来选
聘新物业的路子宣告失败，
小区的物管迷局依旧待解。

然而，业主与旧物业之
间的矛盾却在一天天的加
剧，居委会经常接到业主反
映物业不作为的投诉。据了
解，还有的业主将投诉电话
打到政府部门。

成立不了业委会，选聘
新物业一事迟迟难成，业主
们对前物业可谓“爱恨交
加”，既不满意其服务质量，
又不希望其在新物业到来
前离开。为此，有的业主干
脆将房屋出租出去，“眼不
见，心不烦”。

居委会故事

社区是基层，是市民生活的地方，在社区里有温暖的故事，也有市民深切的渴望，尤其是在不断
发展成熟的新社区里，离不开社区居委会这个大管家。办准生证、住改商盖章、失业登记、社区矫正、
经济普查、调解邻里纠纷……社区居委会就是个小联合国。

近期，本报记者走入高新区社区居委会，了解社区民情，讲述社区里的故事。
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第二站：理想嘉园社区居委会

社区介绍：2011年9月，理想嘉园居委会成立了，下辖理想嘉园、警察学院宿舍楼、石化园等小区，辖区内

大大小小的工厂企业有17个，管户3500多户，仅理想嘉园一个小区就有1200多户。

文/片 本报见习记者 任丽媛 本报记者 修从涛

居委会工作人员与新聘物业勘察停车棚建设地点。

迷局：无资质物业“服役”小区两年多

物业被注销资质，却仍在小区“服役”；小区因成立不起业委会，一直无法选聘新物业接管小
区。作为高档小区的理想嘉园小区被无资质的物业“管理”了2年多，小区物管迷局迟迟得不到破
解。

然而，从今年元旦开始，在不降低物业服务等级的前提下，理想嘉园小区的物业费由原先的每
月每平方1 . 7元调整为1 . 5元。此外，小区还将建设3个公共车棚，解决小区因电动车乱放堵塞消防通
道问题，同时还将设立老年活动中心，更换消防设施，并对小区绿化树木进行大面积补种，全面提
升小区品质。

破解小区物管迷局的不是开发商，不是业委会，而是居委会。
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